



一乗小だより

深く考える子
進んで取り組む子
思いやりのある子

福井市一乗小学校 第70号
令和7年8月29日発行
TEL 43-2024 FAX 43-2025
E-mail : itijo-e@fukui-city.ed.jp

越前朝倉万灯夜2025

✿ 歴史の灯りに包まれる夜 — 朝倉万灯夜(まんとうや) ✿



福井市にある「一乗谷朝倉氏遺跡」は、戦国時代に越前を治めた朝倉氏の城下町跡です。かつては京や奈良の文化人が訪れ、「北陸の小京都」とも呼ばれた美しい町でした。

この歴史ある場所で、毎年夏に行われるライトアップイベントが「朝倉万灯夜」です。今年で22回目を迎え、15,000個以上のキャンドルが幻想的に遺跡を照らします。

万灯夜の始まりは2004年の福井豪雨の年。10月11日夜、一乗谷朝倉氏遺跡で行われた、キャンドル2000個のライトアップ。福井市の「住みたくなるまちづくり全国交流大会」の一環で開催され、復興への歩みを進める一乗地区の姿をアピールする出来事になりました。

当時、旧足羽地区の7つの地域(酒生・一乗・上文殊・文殊・六条・東郷・美山)では、地元の観光資源を生かしたまちづくりを進めており、ライトアップは地元の魅力を全国にPRする絶好の機会として準備している中、豪雨災害に遭いました。関係者は開催自体を悩んだそうですが、実施に向けて動き始め、運営に関わったボランティア、延べ150人が集まり、幻想的な一夜の出来事となったそうです。歴史と人の温かさが感じられる「朝倉万灯夜」。これからも長く続いてほしいですね。

今年も子どもたちがつくったカップが並べられていました。残念ながら夜のライトアップは見る事ができなかったのですが、きっと上の写真(R6)のようにとってもきれいな様子だったのだと思います。初日は、足羽一中吹奏楽部の演奏があり、たいへん暑い中でしたが多くの方がお見えになり、会場は賑わっていました。2日目は越前朝倉戦国まつりがあり、朝倉氏墓所にて朝倉氏五代追悼法要が行われ、その後、戦国武者行列が行われました。



今年も子どもたちがつくったカップが並べられていました。残念ながら夜のライトアップは見る事ができなかったのですが、きっと上の写真(R6)のようにとってもきれいな様子だったのだと思います。初日は、足羽一中吹奏楽部の演奏があり、たいへん暑い中でしたが多くの方がお見えになり、会場は賑わっていました。2日目は越前朝倉戦国まつりがあり、朝倉氏墓所にて朝倉氏五代追悼法要が行われ、その後、戦国武者行列が行われました。



🎵🎵 足羽一中吹奏楽部や福井市消防音楽隊の演奏とファイヤーエンジェルの演技で始まりました。



唐門前にライトアップのカップがたくさん並べられていました。1人ひとりの思いが込められた言葉が記されています。



朝倉氏墓所での五代追悼法要の様子です。これからも一乗の地を皆で守っていきたいですね。

今年の夏休みも暑かった

今年の夏休みもたいへん暑かったです。新聞の報道にもあったように、8月26日時点で猛暑日(35度以上)が32日もあり、過去最多タイだったそうです。この傾向は近年続いており、昨年度が24日、令和5年度が32日あり、小浜市が最も多い36日でした。27日は久しぶりに雨が降りましたが、今後は高気圧に再び覆われて気温が高くなるようです。しばらくは暑さに注意しながらの生活が必要です。

さて、今の暑さが昔の暑さと比べていかに暑いのか見てみましょう。最高気温、猛暑日、真夏日の日数で調査しました。保護者の皆さまもご自身が小学生の頃の暑さを思い出してみてください。

夏休み 最高気温の日数 7月19日～8月26日(39日間)として

	1977 (S52)	1979 (S54)	1980 (S55)	1986 (S61)	2005 (H17)	2009 (H21)	2010 (H22)	2025 (R7)	2025 (R7)
酷暑日 40度以上	0	0	0	0	0	0	0	0	2
猛暑日 35度以上	1	3	0	2	2	1	16	25	26
真夏日 30度以上	15	28	12	25	27	20	22	12	9
夏日 25度以上	22	8	26	10	10	18	1	2	2
平均	30.4	31.9	28.9	31.3	31.7	30.0	34.2	34.9	36.1



- ★ 昭和55年の夏休みは「晴れの日」9日、「曇りの日」17日、「雨の日」13日、平均気温も30度を下回り、例年になく涼しい(寒い)夏だったようです。ただ、その年の冬は大雪になり、「56豪雪」となりました。
- ★★ 学校にエアコンを設置するきっかけとなった年です。この頃の教室にはエアコンも扇風機もなく、廊下側の窓を全て外し、業者用大型扇風機を教室に入れて過ごしていました。
- ★★★ 今年の国内最高気温を更新した群馬県伊勢崎市の最高気温です。今年の福井市の気温よりもさらに高い数値になっています。

お知らせ ☺

《中学校部活動地域移行》

中学校部活動の地域移行について、福井市教育委員会よりドリーム通信の最新号が発行されました。夏休み前までに行われた保護者説明会についての内容となっています。保護者の皆さまからのご意見の対しての回答も掲載しています。左のQRコードからぜひご覧ください。



～可能性を探り未来へつなぐ～ドリーム通信 vol.10
「保護者説明会を終えて」

👮 《福井南警察署からののお知らせ》 👮

先日、福井南警察署のスクールサポーターの方が来校し、国際電話を使った詐欺事件が福井県内においても多発しており、その件数が同じ時期の倍以上になっていることから、国際電話利用休止についての話がありました。電話の最初は自動音声によるものですが、そのまま指示にしたがって話を聞いてしまうとほとんどの人はだまされてしまう巧妙さがあるとのことでした。

保護者の皆さまにおいても、ご家庭で十分に気を付けていただき、もし、今回の国際電話利用休止を依頼したい方がいましたら、学校までお知らせください。

..... 切り取り

学校へのご意見や感想をお知らせください。

こちらからも可 →→→

年 名前

(無記名でも構いません)

